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 J’ai médité à partir de la note toute brève « Jésus revint à la maison », et à partir aussi 
de cette parabole en une phrase qui parle aussi de maison : « personne ne peut entrer dans la 
maison d’un homme fort s’il ne l’a d’abord ligoté ».  
 Il me semble que nous avons un résumé de toute l’action de Jésus dans cette petite 
parabole. L’homme fort qui se croit propriétaire de tout et qui se croit invincible parce qu’il a 
mis la main sur les innombrables adorateurs de l’argent et de l’orgueil, ne croyez-vous pas 
que c’est celui que l’évangile appelle « le Prince de ce monde », Satan ? En effet, le Prince de 
ce monde règne partout, corrompt tout, pervertit tout, agit dans tous les domaines comme une 
force d’occupation. Mais pour libérer la maison des hommes de cet occupant illégitime, et 
donc pour la rendre à son propriétaire légitime le Dieu d’amour, « Jésus revient à la maison 
d’où il avait été expulsé.   
 Que se passe-t-il quand Satan occupe la maison des hommes ? La télé retransmet les 
images des maisons détruites, des immeubles qui ne sont plus que des carcasses, des visages 
en pleurs, des populations déplacées… Ces images illustrent ce que fait Satan dans la maison 
qu’est le monde. Plus encore, Satan fait dire même aux gens de la famille de Jésus : « il a 
perdu la tête, il est fou » et pire encore « il est de connivence avec notre ennemi, il est 
satanique » ; Satan le menteur, met dans la tête des gens que, pour conduire leur vie 
personnelle et bâtir une société – et donc pour voter -, il est impératif de ne pas se référer à la 
pensée de Jésus. Résultats ? On voit les querelles que Satan attise dans les familles, les 
jalousies et les infidélités meurtrières que Satan provoque même entre époux, voyez les 
injustices qui génèrent les migrations. Et si la première page de la Bible fait le récit du 
meurtre de Abel par Caïn, c’est que, depuis toujours, Satan fait de la maison des hommes un 
lieu de conflit, de jalousie, de guerre. Ceux qui disent que Satan n’existe pas, feraient bien 
d’aller chez l’ophtalmo ! Car les méfaits de Satan sautent aux yeux : Il conduit les hommes à 
appeler bien ce qui est mal, à appeler folie ce qui est sagesse. 
 Alors Jésus revient à la maison pour en reprendre la maîtrise. Cela suppose que nous 
lui ouvrions la maison ! Voulons-nous que Jésus combatte Satan, combatte l’injustice, 
l’orgueil, la jalousie… tout ce qui blesse l’humanité ? St Marc dit que Jésus chasse le démon. 
Il le fait aujourd’hui, quand, dans les conversations méprisantes, quelqu’un ose dire son 
désaccord ; et cette audace montre que l’homme fort, le Christ, est entré dans le domaine du 
Prince de ce monde ; Jésus chasse le démon aujourd’hui quand quelqu’un décide de quitter sa 
vie égoïste pour se consacrer au service des autres ; ça montre que l’homme fort, le Christ, est 
entré dans le domaine du Prince de ce monde, Satan.   
 Beaucoup sont animés du Saint Esprit. Et ils sont innombrables ceux qui au nom de 
Jésus chassent le démon, combattent la jalousie, l’argent, la violence (je suis sûr que vous en 
faites partie) : ces gens forment la nouvelle famille de Jésus « ma mère et mes frères sont ceux 
qui écoutent la Parole et la mettent en pratique ». La mère et les frères de Jésus sont ceux qui 
collaborent avec le Christ pour que la maison de Dieu ne soit pas régie par le mal. C’est pour 
remplir ce rôle que nous avons été baptisés : au nom de notre baptême, puissions faire en sorte 
que la maison de Dieu soit régie par la seule loi d’amour ! 
 


